

gute Mann half dem argen Schalk von der Karre und fuhr seine Straße, den nächsten Weg zum Markte. Dort angelangt, spannt der Bauer sein Pferd aus und reitet es in die Herberge. Indem kamen viele Bürger auf den Markt. Unter diesen war Einer, der stets der Erste war, wenn etwas zu Markte gebracht wurde, und doch selten etwas kaufte. Der kam auch herzu und zog das Stroh zur Hälfte vom Wagen herab und besudelte sich Hent und Rock dazu. Indem kam der Bauersmann wieder aus der Herberge. Eulenspiegel hatte sich verkleidet und kam auf einem anderen Wege daher und sagte zu dem Bauer: „Was hast Du zu Markte gebracht?“ — „Pflaumen!“ antwortete der Bauer. Eulenspiegel sagte: „Du hast Pflaumen zu Markte gebracht als ein Schalk; dieselben sind besch...n, und man sollte Dir mit Deinen Pflaumen das Land verbieten!“ Der Bauer guckte hin und sahe, daß dem also war und sagte: „Vor der Stadt lag ein kranker Mensch, der sah gerade so aus wie der, der hier stehet, nur daß er andere Kleider anhatte. Diesen Mann fuhr ich um Gottes Willen hier vor die Stadt, und der arge Schalk hat mir den Schaden gethan!“ Eulenspiegel sagte: „Der Schalk wäre wohl der Prügel werth!“

Also mußte der arme Bauer die Pflaumen auf den Schindanger fahren und durfte sie nirgends verkaufen.

Wie Eulenspiegel ein Roßtäncher wurde.

Einstmals hatte Eulenspiegel ein stetig Pferd feil. Da kam Einer und wollte es ihm ablaufen, besah es und es gefiel ihm wohl und er fragte: „Guter Gesell, weißt Du einen Fehler an dem Pferde, so sage es; ich will es Dir redlich bezahlen.“ Eulenspiegel antwortete: „Ich weiß kein Gebrechen an ihm, als daß es nicht über die Bäume geht.“ Der Kaufmann sagte: „Ich will es über keinen Baum reiten; willst Du mirs um einen billigen Pfennig geben, so nehme ich es.“ Eulenspiegel sagte: „Ich gebe Dir's um keinen Pfennig, aber um funfzehn Gulden will ich Dir's geben.“ So wurden sie des Kaufs einig. Als nun der Käufer zur Stadt hinaus reiten wollte, konnte er das Pferd nicht zum Thor hinaus über die Brücke bringen, die von Bäumen gemacht war: — über die Bäume ging es eben nicht. Der Käufer meinte aber über Bäume, die aufrecht stünden, und forderte Eulenspiegel vor Gericht. Da wurde erkannt, es sei